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Aos dezesseis dias do mês de setembro do ano de dois mil e treze, às dezoito horas, no 
Plenário da Casa Legislativa, realizou-se a trigésima primeira SESSÃO ORDINÁRIA, da 
primeira Sessão Legislativa, da sexta Legislatura da Câmara Municipal de Vereadores de 
Barão do Triunfo. Estiveram presentes na ocasião a Presidenta Laureni Garcia Pagini e os 
Vereadores: Diogo da Rocha Vaz, Elomar Rocha Kologeski, Ilo Wildfaier Lombardi, Marcos 
Cesar Garcia, Nercio da Silva Ambos, Osmar Silveira de Souza, Rodrigo Semensatto de 
Lima e Tiago Pacheco Govoni. Estiveram presentes ainda, assessorando os vereadores, os 
servidores: Estefânia Bielavski, Ionice da Silva Cegaspini, Norberto Fontana Ferri e Solange 
Semensatto Amengual. Após, foi votada e aprovada por unanimidade a ATA 030/13, que já 
havia sido recebida previamente pelos edis. Em seguida passou-se à leitura das 
correspondências RECEBIDAS: DO PREFEITO: Of. nº 154/13 e 155/13 enviado resposta de 
proposições do dia 19/08/13 e 02/09/13, respectivamente. DE TERCEIROS: Convite para 
Audiência Pública assunto animais de rua, dia 26/09/13, às 19hs; Convite da Escola J.J. 
para o Desfile Farroupilha, dia 17/09/2013, a partir das 09:00 hs. EXPEDIDAS: AO 
PREFEITO: Of. n° 049/13 - enviando proposições aprovadas em sessão passada; Of. nº 
050/13 – enviando portaria nº 09/2013 ao prefeito municipal; Ofício ao prefeito municipal 
enviando convite para reunião; Of. Leg. nº 040/13 – enviando projeto de lei nº 036/2013 com 
emenda modificativa nº 01/13, aprovado em sessão passada; Of.Leg. nº 041/13 – enviando 
projeto de lei nº 037/2013 com emenda modificativa nº 01/13, aprovado em sessão passada; 
Of.Leg. nº 042/13 – enviando projeto de lei nº 038/2013 com emenda modificativa nº 01/13, 
aprovado em sessão passada; Of.Leg. nº 043/13 – enviando projeto de lei nº 042/2013, 
aprovado em sessão passada. A TERCEIROS: Não houve. No período do GRANDE 
EXPEDIENTE e em COMUNICAÇÕES, os vereadores previamente inscritos abriram mão 
da palavra,  em virtude de termos a sessão solene em homenagem a semana farroupilha 
logo após a sessão, evitando assim atraso na realização desta solenidade. Em seguida, 
passou-se à ORDEM DO DIA, quando foram discutidas, votadas e aprovadas por 
unanimidade as seguintes proposições: PEDIDO DE INFORMAÇÃO Nº 033/13 DO 
VEREADOR RODRIGO - que informe a esta Casa Legislativa sobre o ESF: Quais atividades 
os funcionários do ESF estão cumprindo até o total funcionamento do ESF, e onde e quais 
os horário; E se a Prefeitura esta recebendo recurso para o ESF. Justificativa: Todos nos 
sabemos que o ESF estava sem Médicos, a Dentista voltou dia 08 do mês passado, mas o 
médico não. Foi votado por esta Casa e aprovado por unanimidade a contratação de um 
novo Médico, sabemos também que houve desinteresse do mesmo. Apesar de tudo isso, 
sabemos que aquela região não pode ficar sem Médico, pois, havendo Médico no ESF, 
desafoga o Posto de Saúde do Centro do Município. Preocupo-me, porque estes gastos com 
pessoal, enquanto esta fechado o ESF, é o nosso povo que está pagando. PEDIDO DE 
INFORMAÇÃO Nº 034/13 DO VEREADOR RODRIGO – que informe a esta Casa 
Legislativa o que segue: - Quais as medidas que estão sendo tomadas sobre o recolhimento 
de lixo no centro e no interior de nosso Município com a empresa que faz esse trabalho; Se 
esta sendo descontado os dias que não está havendo coleta no Centro Urbano; Se esta 
sendo descontado todos os dias do quadro rural e das escolas que a coleta não é feita pela 
empresa; Cópia do contrato e da licitação que foi feita pela Prefeitura com todos os 
participantes. Justificativa: Todos nós sabemos que em nosso Município tem muitas falhas 
quanto a prestação de serviço dessa empresa, pois no interior e nas escolas esta firma 
nunca recolheu o lixo e no centro da cidade várias vezes faltou este serviço ultimamente. A 
minha preocupação é informa-me se esta empresa esta arcando com suas 
responsabilidade, pois quem paga com essa irregularidade é nós todos, moradores de Barão 
do Triunfo. Após foi discutido, votado e aprovado por unanimidade o PROJETO DE LEI Nº 
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048/13  que autoriza o Poder Executivo Municipal a realizar a despesa que indica e dá 
outras providências (até o limite de R$ 1.500,00 evento “Semana Farroupilha. O Vereador 
Osmar solicitou PEDIDO DE VISTA ao PROJETO DE LEI Nº 046/13, que autoriza  o Poder 
Executivo Municipal a proceder à prorrogação da Lei Municipal nº 080/2013 (Contratação de 
servidor efetivada), para atender necessidade de excepcional interesse público e dá outras 
providências. Na sequencia, os LÍDERES DE BANCADA abriram mão da palavra. A 
presidente concedeu um minuto para cada vereador que quisesse fazer uso da palavra, já 
que não houve Grande Expediente, Comunicações e nem Líderes de Bancada. VEREADOR 
ELOMAR abriu mão da palavra. VEREADOR RODRIGO usou a palavra para parabenizar o 
Paulo e a Andreia pela realização do Primeiro festival de Folclore de Barão do Triunfo, bem 
como pela organização da palestra motivacional realizada pelo Professor José Maria 
Medeiros, na última quinta-feira onde aprenderam novas ideologias para suas vidas. 
Seguindo, solicitou a Presidente da Câmara que entre em contato com o Senhor Rene 
Alberto Van Meegan, Diretor Regional Adjunto dos Correios, pois, mesmo com o movimento 
feito há pouco tempo atrás para maior atendimento, se segue o mesmo problema. Apesar de 
termos ganhado mais um funcionário, o Correio está fechando vinte para as quatro da tarde; 
antes se entendia fechar neste horário, havia só um funcionário, que tinha de esperar as 
correspondências do ônibus e fazer todo o trâmite burocrático da agência. Se ainda têm as 
duas funcionárias, entende que não deveriam fechar nesse horário. Agradeceu a Secretária 
Silvia, a Fonoaudióloga, a Presidente da APAE, o Prefeito e o Vice-Prefeito que estiveram 
hoje nesta Casa em reunião. Agradeceu o Major Romano e o Capitão Oliveira que também 
estiveram hoje nesta Casa fazendo grandes explanações sobre nossa segurança pública. 
Solicitou que reuniões como essas sejam realizadas com mais tempo, pois havia muitas 
perguntas a serem feitas e não houve tempo suficiente para isso, torcendo que sejam 
amenizados os roubos, que estão acontecendo em nosso Município, à luz do dia. Encerrou 
convidando a todos para comparecerem na sessão solene que logo após será realizada pela 
Câmara no CTG, com janta, agradecendo a presença do Assessor Urbano nesta sessão, 
pessoa que vem batalhando por várias questões de nossa Cidade. VEREADOR ILO abriu 
mão da palavra. VEREADOR DIOGO usou a palavra para também agradecer o Assessor do 
Deputado Marcelo Moraes, Urbano Knorst, o Prefeito, o Vice-Prefeito, o Major Romano e o 
Capitão Oliveira, que estiveram presentes hoje nesta Casa tratando da segurança pública de 
nosso Município. Sabe-se que o problema de segurança pública é mais de ordem 
governamental, que faltam ações para possibilitar o trabalho da Polícia Civil e da Policia 
Militar, mas cabe a eles, vereadores, fazer as devidas cobranças e tentar solucionar os 
problemas da comunidade, juntamente com essas pessoas tão bem intencionadas. 
Agradeceu a presença da Secretária Silvia, da Fonoaudióloga Jaqueline, da Presidente da 
APAE Heleninha, do Prefeito e do Vice-Prefeito, em reunião hoje nesta Casa para tratar 
sobre o Projeto de Lei número quarenta e seis, que trata de recontratação da Fonoaudióloga 
e de Professores para as escolas do Município. Concorda que na ocasião o assunto não 
teve a devida solução. A Presidente Heleninha colocou as suas preocupações e 
necessidades para com a nossa APAE, entidade que deve ser olhada com bons olhos. 
Também parabenizou o Paulo e a Andreia, ao Senhor Ismael e ao Grupo Italosul que tão 
bem organizaram os eventos que até então se realizaram dentro do festival de Folclore de 
Barão do Triunfo. Finalizou convidando a todos para a nossa sessão solene, logo após, na 
sede do CTG, com jantar. VEREADOR MARCOS usou a palavra para agradecer ao prefeito, 
Vice-Prefeito, Secretária Silva, a Fonoaudióloga e a Presidente da APAE que vieram até 
esta casa fazer explanação sobre o projeto de lei número quarenta e seis. Agradeceu o 
Assessor Urbano, o Major Romano e o Capitão Oliveira que aqui estiveram conosco 
tratando desta questão tão delicada que enfrentamos na área de segurança, com falta de 
efetivos. Convidou a todos para participarem da sessão solene que acontecerá após a 
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sessão ordinária, onde farão uma pequena homenagem ao nosso querido Rio Grande nesta 
semana farroupilha. VEREADOR TIAGO disse que considerou muito importante a reunião 
com representantes da segurança pública hoje nesta Casa, solicitando que a Presidente da 
Câmara entre em contato com o Delegado Pedro ou representantes com a finalidade de 
reivindicar mais efetivos para a Polícia Civil. Quanto à reunião realizada hoje com a 
Secretária Silvia, o Prefeito, a Fonoaudióloga e a Presidente da APAE, disse que realmente 
não teve o resultado esperado, ficou ainda indefinida essa questão. Elogiou o trabalho da 
Presidente Heleninha na APAE, frisando que temos que estudar melhor o projeto para ver o 
que podemos fazer para que essa entidade não seja prejudicada. Convidou a todos para a 
sessão solene que será ainda hoje realizada no CTG. VEREADOR NERCIO usou a palavra 
para agradecer ao Assessor Urbano por ter agendado essa reunião com o Major Romano e 
o Capitão Oliveira hoje nesta Casa, em função de situações muito cobradas pela 
comunidade, agradecendo o Deputado Marcelo Moraes e o Deputado Lucas Redecker, por 
serem parceiros nesta luta por mais segurança para o nosso Município. Solicitou que seja 
formada uma Comissão de Vereadores para ir até ao Delegado Regional Amadeu, a fim de 
cobrarmos as investigações dos registros feitos em nossa Delegacia de Polícia Civil. 
VEREADOR OSMAR usou a palavra, para agradecer o esforço do Assessor urbano, por ter 
trazido o Comando de nossa Brigada até o Município para explanar a situação em que se 
encontra a nossa Brigada Militar, a falta de efetivos, assim como em outros municípios 
também há essa carência. Analisou que hoje o Estado todo vive uma situação difícil em 
termos de segurança e devemos entender isso. Sabe da luta do Assessor Urbano, desde 
que foi Prefeito de São Jerônimo, de onde éramos Distrito, pelas causas da comunidade. A 
PRESIDENTE LAURENI usou a palavra para dizer que foi muito importante a reunião com a 
Fonoaudióloga hoje, onde ficou esclarecido o grande número de alunos que essa 
profissional tem para atender, que não é má vontade, sendo que a própria Profissional se 
colocou à disposição de fazer uma reunião com os pais para explicar a situação, para a qual 
os vereadores também serão convidados. Quanto a reunião com os representantes maiores 
de nossa Brigada Militar, considerou de suma importância, onde tiveram a oportunidade de 
colocar as reivindicações de nosso povo, já que são porta-vozes da comunidade e irão atrás 
de soluções. Agradeceu ao Assessor Urbano, que agendou essa reunião, sempre voltado 
para os nossos anseios, inclusive já se propôs agendar uma reunião com o Delegado 
Amadeu, para a qual todos os vereadores serão avisados. Pediu desculpas por não ter 
participado da Palestra Motivacional, pois estava em função de doença de uma pessoa 
ligada a sua família. Referiu-se à Semana Farroupilha, dizendo que devemos ter sempre 
viva as razões que levaram aqueles homens e mulheres a colocarem em primeiro lugar a 
coletividade, a terra onde viviam. Frisou que ainda hoje precisamos continuar na luta por 
tudo aquilo que o nosso povo precisa. Essa terra tem um dono, que é o seu povo. Nós 
gaúchos devemos cultivar nossas tradições, não só nessa semana, mas sempre, e nos 
orgulharmos de sermos gaúchos. Seguindo, aproveitou que hoje ela tem em mãos o Jornal 
Regional e que o Paulo Storck está presente na sessão, para referir-se a manifestação do 
Vereador Rodrigo em sessão passada, onde foi à tribuna e disse que estava indignado com 
duas pessoas que subiram ao palco para tirar foto, que eram contra o evento cultural, e isso 
lhe marcou muito. Agora, vendo o jornal, observou que as duas pessoas que subiram ao 
palco foram ela e o Secretário Severino, pois as outras pessoas já estavam lá. Esclareceu 
que ela só subiu ao palco porque foi convidada a participar, não vai onde não é chamada, 
não se sente diminuída se não for chamada, considera-se vereadora igual, não fica com dor 
de cotovelo, isso não faz parte do seu lema, e nunca se manifestou contra o projeto. 
Concluiu que foi ela e o Severino por observar que são eles que estão a mais na foto. 
Continuou a afirmar que ela só foi ao palco porque foi convidada pelo Paulo Mendonça, 
lamentando ele não ter ouvido lhe chamarem. Comentou que ela estava junto quando o 
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próprio Renato da Certaja fez questão que o Severino subisse ao palco com ele, em forma 
de convocação. Sabe que o Severino sempre foi parceiro da Certaja, Conselheiro desta 
entidade e que não foi contra o evento, inclusive foi na primeira reunião onde fizeram a 
assinatura deste convênio. Nada mais havendo a tratar, determinou encerrada a presente 
sessão, convocando os vereadores para a próxima sessão ordinária, dia vinte e três do mês 
em curso, às dezoito horas, no mesmo local. 

 
     Sala de Sessões, 16 de setembro de 2013. 

 
 

LAURENI GARCIA PAGINI                  MARCOS CESAR GARCIA 
                             Presidenta                                            1°Secretário 
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